

**PELAKSANAAN MODEL PEMBELAJARAN DI MASA  
PANDEMI MENGGUNAKAN APLIKASI *WHATSAPP*  
PADA MATA PELAJARAN AL-QUR'AN HADITS  
DI MI IRSYADUTH THULLAB DEMAK**



**SKRIPSI**

Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Penyelesaian Tugas Akhir  
dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah

Oleh:  
**Inda Sari**  
**NIM 1710310104**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GURU MADRASAH  
IBTIDAIYYAH  
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUTE AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi Saudara/i:

Nama : Inda Sari  
NIM : 1710310104  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah  
Judul Skripsi : "Pelaksanaan Model Pembelajaran di Masa Pandemi Menggunakan Aplikasi *WhatsApp* pada Mata Pelajaran Al-Qur'an Hadits di MI Irsyaduth Thullab Demak"

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 5 Agustus 2020 sampai dengan 7 Januari 2022 dan disetujui untuk dilanjutkan ke proses Munaqosyah.

Kudus, 24 Januari 2022

Pembimbing

**Zakiyah Isnawati, M.Pd.**  
**NID.197912222013031014**



**KEMENTERIAN AGAMA RI**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS TARBIYAH**  
 Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322  
 Telp. (0291) 432677 Faks. (0291) 441613 Fax 438818

### PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan, bahwa skripsi saudara/i:

Nama/ NIM : **Inda Sari / 1710310104**

Fakultas/ Prodi : **Tarbiyah / Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah**

Judul Skripsi : **Pelaksanaan Model Pembelajaran di Masa Pandemi Menggunakan Aplikasi *WhatsApp* pada Mata Pelajaran Al-Qur'an Hadits di MI Irsyaduth Thullab Demak**

telah diujikan pada **01 Maret 2022** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. Agus Retnanto, M.Pd.</u></b> NIP. 197307042000031001 Ketua/ Penguji I	19/03/2022	
<b><u>Anisa Listiana, M.Ag.</u></b> NIP. 197703232007102002 Penguji II	28/03/2022	
<b><u>Suci Herwani, M.Pd.</u></b> NIP. 198712161003092018 Sekretaris Sidang	28/03/2022	
<b><u>Zakiah Isnawati, M.Pd.</u></b> NID. 197912222013031014 Dosen Pembimbing	29/03/2022	
<b><u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u></b> NIP. 196103101989031003 Dekan Fakultas Tarbiyah	29/03/2022	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Inda Sari NIM 1710310104** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 24 Januari 2022  
Yang Menyatakan,



**Inda Sari**  
**NIM 1710310104**

## MOTTO

إِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا

Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan.<sup>1</sup>



---

<sup>1</sup> Al-Qur'an, Asy-Syarah ayat 6, Al-Qur'an dan Terjemah (Bandung: Kementerian Agama RI, Yayasan Penyelenggara Penerjemah/Penafsir Al-Qur'an, 2012), 597.

## PERSEMBAHAN

Alhamdulillah peneliti panjatkan puji syukur kepada Allah SWT atas segala nikmat, rahmat, hidayah-Nya yang telah diberikan kepada peneliti sehingga peneliti mempunyai kesempatan dalam menyelesaikan tugas akhir skripsi dengan baik. Shalawat dan salam kepada junjungan Nabi Muhammad SAW sang *revolusioner* dunia dan para sahabat yang mulia. Semoga skripsi ini menjadi amal shaleh bagi peneliti, menjadi kebanggaan bagi keluarga peneliti, serta bermanfaat bagi orang lain. Peneliti persembahkan hasil karya ini kepada:

1. Kedua orang tua tercinta, Bapak Ramli dan Ibu Solikaton yang begitu istimewa dalam hidup penelitti, yang selalu memberikan kasih sayangnya, segala pengorbanannya untuk kesuksesan anaknya, selalu mendoakan untuk kebaikan peneliti, dan telah memberikan semangat dalam menyelesaikan skripsi ini.
2. Paman Mukodar yang selalu mendoakan serta memberikan nasihat untuk peneliti.
3. Dosen pembimbing, Ibu Zakiyah Isnawati, M.Pd. yang telah memberikan waktunya untuk membimbing peneliti dalam menyusun skripsi sehingga peneliti dapat menyelesaikan tugas akhir skripsi ini.
4. Enam Saudara peneliti yaitu Mustofal Karim beserta sang istri Maria Ulfah, Miftakhul Huda beserta sang istri Saidatul Wafiyah, Muhamad Kasin, Khulaton Nadero beserta sang suami Rizza Ahmad Syaifuddin, Makhahul Albab beserta sang istri Awid Zahrotul Mustafidah, dan Ika Salfiyah beserta suami Irfan Maulana yang selalu mendukung dan selalu siap berkorban dan membagi waktu untuk mengantar jemput ada yang selalu memberikan semangat untuk mengerjakan skripsi, dan ada pula yang memberikan bantuan materil kepada peneliti.
5. Saudara Sepupu Umar Hasan As'ari yang selalu mengisi canda tawa sehingga tergerak untuk segera lulus.
6. Sahabat peneliti Satriani Qurrota A'yun yang selalu mendengarkan curahan hati, kegelisahan hati, dan tiada hentinya memberi motivasi dan arahan untuk peneliti.
7. Teman peneliti Ervin Kaneliawati yang selalu mendoakan dan memberikan dorongan untuk mengerjakan skripsi.
8. Teman-teman PGMI C 2017 terima kasih atas segala motivasi dan supportnya yang telah bersedia bertukar pikiran selama kuliah.
9. Teman-teman Pesantren Mahasiswa Bina Takwa yang telah memberikan dukungan dan arahan kepada peneliti.
10. Teman-teman yayasan Al-Maghribi yang selalu memberikan motivasi untuk peneliti.

11. Teman-teman yang tidak bisa peneliti sebutkan satu persatu dan semua pihak yang telah membantu mulai dari pelaksanaan hingga terselesainya penyusunan skripsi ini.

Semoga skripsi ini dapat bermanfaat dan dimanfaatkan dengan sebaik-baiknya. Aamiin.



**PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN**

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s{	م	M/m		A/a
ث	S \s\	ض	D{/d{	ن	N/n		I/i
ج	J/j	ط	T{/t{	و	W/w		U/u
ح	H}/h}	ظ	Z{/z{	ه	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A'/a'	ء akhir	A'/a'	با	Ba>
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بي	Bi>
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>'nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أب	abb		falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb		'a>lam iy
'Ain/Hamah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	الْفَضَاءُ	al-qad}a>	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئَةٌ	Syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>'Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n	سَاءَةٌ	Sa>'ah		



## KATA PENGANTAR

Alhamdulillah Robbil ‘Alamiin, segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan segala rahmat, taufiq serta hidayah-Nya sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini. Tak lupa sholawat serta salam selalu tercurahkan kepada Nabi Agung Muhammad SAW yang menjadi uswatun hasanah bagi seluruh umat. Semoga kelak kita mendapatkan syafaatnya *ila yaumul qiyamah*.

Berkah karunia-Nya peneliti dapat menyelesaikan penyusunan skripsi sebagai tugas akhir yang menjadi salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana (S.1) pada Fakultas Tarbiyah Program Studi PGMI IAIN Kudus yang berjudul: **“Pelaksanaan Model Pembelajaran di Masa Pandemi Menggunakan Aplikasi *WhatsApp* pada Mata Pelajaran Al-Qur’an Hadits di MI Irsyaduth Thullab Demak”**.

Dalam penyusunan skripsi ini, banyak pihak-pihak yang secara langsung maupun tidak langsung telah membantu dalam memberikan dukungan moral maupun materil kepada peneliti. Peneliti juga mendapatkan bimbingan dan saran dari berbagai pihak sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan. Atas jasa besar mereka, peneliti ingin mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Dr. H. Mundakir, M. Ag., selaku Rektor IAIN Kudus yang telah memberikan izin penelitian sehingga skripsi ini dapat peneliti selesaikan.
2. Dr. H. Abdul Karim, M. Pd., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan persetujuan tentang penulisan skripsi.
3. Retno Susilowati, M. Pd., selaku ketua prodi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah IAIN Kudus.
4. Zakiyah Isnawati, M. Pd., selaku dosen pembimbing skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan, pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu dosen IAIN Kudus terima kasih atas waktu, ilmu, dan arahan yang telah diberikan.
6. Sirojul Munir, S.Pd.I., selaku Kepala MI Irsyaduth Thullab Tedunan Wedung Demak yang telah memberikan izin dan layanan data-data yang diperlukan oleh peneliti dalam menyusun skripsi ini.
7. Agus Fahmi, S.Pd.I, selaku guru Al-Qur’an Hadits di MI Irsyaduth Thullab Tedunan Kudus yang telah membantu memberikan keterangan yang peneliti perlukan dan pengarahan.
8. Guru, staf, dan peserta didik MI Irsyaduth Thullab Tedunan Wedung Demak yang telah membantu memberikan keterangan yang peneliti perlukan.

9. Bapak, Ibu, dan saudara-saudariku tercinta yang tidak pernah lelah mendo'akan peneliti, selalu memberikan dukungan moril maupun spiritual, dan segala pengorbanannya mendukung perjuanganku dalam menuntut ilmu, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terealisasi.
10. Sahabat seperjuangan yang turut serta memotivasi dan membantu menyelesaikan skripsi ini, dan semua pihak yang tidak mungkin peneliti sebutkan satu persatu.

Atas segala jasa dan jerih payah serta bantuan yang telah diberikan, peneliti hanya mampu membalas dengan memanjatkan doa semoga amal baik beliau di atas mendapatkan balasan berlipat ganda di sisi Allah SWT. Aamiin.

Akhirnya peneliti menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh mencapai kesempurnaan dalam arti sebenarnya, namun peneliti berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi peneliti sendiri dan para pembaca pada umumnya.

Kudus, 24 Januari 2022

Yang Menyatakan,



**Inda Sari**  
**NIM 1710310104**